

**DUFAYS** (*Emile-Auguste-Joseph*), Directeur de la Justice au Congo (Remouchamps, 13.4.1887 - Liège, 28.12.1963).

Docteur en droit de l'Université de Liège, il effectue une prestation militaire de 22 mois au 14<sup>e</sup> régiment de ligne à l'issue de laquelle il s'engage comme agent d'administration au Service du Congo.

Arrivé à Boma en juillet 1912, il est désigné pour Stanleyville où il ne tarda pas à être nommé chef de bureau.

En 1916, au cours d'un second terme il est chef de division puis promu sous-directeur des secrétariats.

Mais Dufays devait manifester l'entiéreté de ses qualités dans l'application de sa science juridique.

En 1920, il est directeur de la Justice et chef du Contentieux. Sept ans plus tard le voilà conseiller juridique en chef au gouvernement général.

Ses avis sont particulièrement appréciés: sobres et clairs ils sont toujours étayés sur une documentation patiemment réunie.

L'année 1934, voit le couronnement de la carrière de Dufays: il est nommé secrétaire général assistant du gouverneur général, fonction qu'il exercera pendant 11 années, à travers la période de la guerre 1940-1945 et les problèmes particulièrement délicats qu'elle comportait.

Travailleur d'une haute conscience, Dufays après une carrière coloniale exceptionnellement longue (33 ans), avait mérité l'estime et l'admiration de ses supérieurs et des nombreux juristes à la formation desquels il avait largement contribué.

Il mourut à Liège le 28 décembre 1963.

De nombreuses et hautes distinctions honorifiques avaient récompensé ses mérites.

Commandeur de l'Ordre de Léopold. — Commandeur de l'Ordre de Léopold II. — Commandeur de l'Ordre de la Couronne. — Commandeur de l'Ordre royal du Lion.

30 mars 1973.  
M. Van den Abeele.